

SEGUIR CONFLICTO Y NARCOTRÁFICO

Él es 'Jerónimo', jefe de disidencias que es el objetivo de Venezuela

El disidente, conocido también como 'Arturo' vive en el país vecino. Tiene unos 120 hombres.



Compartir



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



Por 'Jerónimo' se ofrece una recompensa de hasta 200 millones de pesos.

Foto: Ejército Nacional

RELACIONADOS: VENEZUELA | ARAUCA | DESPLAZAMIENTO | DISIDENCIAS DE LAS FARC | COMBATES

Por: **Justicia** | 29 de marzo 2021 , 11:49 a. m.

Unos 120 hombres que integran las disidencias del décimo frente de la otrora guerrilla de las Farc y que tienen gran parte de su área campamentaria en territorio venezolano, zona de frontera, son el objetivo del ataque que desde hace una semana adelanta la Fuerza Pública del país vecino.

Los del décimo frente son aliados de 'Iván Mordisco' y de 'Gentil Duarte', quienes se declararon la guerra con la 'Segunda Marquetalia', la disidencia de 'Iván Márquez', 'Santrich' y el 'Paísa'.

Temas relacionados

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
02:15 P. M.

Estos son los delincuentes más buscados por reclutar menores de edad

CTI FISCALIA 10:00 P. M.

Fiscal verifica avances en caso por muerte de miembro del CTI en Cauca

VENEZUELA MAR 28

Denuncian ejecuciones ilegales tras el ataque en Venezuela

De acuerdo con inteligencia militar colombiana, los disidentes no lograron ponerse de acuerdo en la unificación de sus grupos y, por el ende, tampoco en el control de las rutas y producción de la cocaína colombiana que se envía al exterior a través vuelos clandestinos desde Venezuela.

EL TIEMPO tuvo acceso a un informe de inteligencia que da cuenta de que Jorge Eliécer Jiménez Martínez, conocido con los alias de Arturo o Jerónimo, es uno de los jefes del frente décimo de las disidencias.

El objetivo de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) es capturar o dar de baja a 'Jerónimo'.

(Por contexto, lo invitamos a leer: [La fracasada reunión de disidencias que desató su pelea en Venezuela](#))

El disidente recuperó su libertad en 2017, por los acuerdos de paz entre el Gobierno y las Farc. Él estaba condenado a 40 años de prisión. En 2018 se perdió su rastro y, de acuerdo con inteligencia, se alineó al grupo de disidentes que había organizado 'Iván Mordisco', el primer frente.

- 🔗 [Agente del CTI asesinado era líder en casos contra redes criminales](#)
- 🔗 [Guerra en el Cauca prende las alarmas por el orden público](#)
- 🔗 [Hay fuertes explosiones en el alto Apure, frontera con Colombia](#)

De hecho, se asegura que 'Jerónimo' dirigió la reestructuración de las disidencias de los frentes 45, que hace presencia en Norte de Santander, y del 28, en Casanare.

Inteligencia militar ubica hoy al jefe del décimo frente en el estado Apure, en territorio venezolano, "desde allí planea y coordina todo tipo de acciones terroristas en contra de la infraestructura crítica del Estado y la Fuerza Pública, cobros extorsivos, reclutamiento forzado, trabajo de masas", se lee en el documento al que tuvo acceso este diario.

(De seguro es de su interés leer: [En video reapareció 'Iván Márquez' jefe de la 'Segunda Marquetalia'](#))

“ Desde allí planea y coordina todo tipo de acciones terroristas en contra de la infraestructura crítica del Estado y la Fuerza Pública, cobros extorsivos, reclutamiento forzado, trabajo de masas ”



La seguridad de 'Jerónimo' está a cargo de una subestructura que se autodenomina 'compañía Misael Rodríguez', integrada por unos 30 hombres en armas. "Cuenta con un grupo selecto de aproximadamente 12 personas, los cuales tienen cursos de fuerzas

especiales y portan armamento sofisticado como ametralladoras, morteros, AVN, MGL y pistolas", precisa el informe.

En Venezuela, 'Jerónimo' entrena a su personal de manera constante, y una o dos veces al año viajan hasta allá integrantes de otras disidencias para recibir dicha capacitación en tácticas de guerra y de terrorismo, señala inteligencia.

(Por contexto, le sugerimos leer: [¿Quién es 'Antonio Medina', el disidente que amenaza a Venezuela?](#))

De hecho, 'Jerónimo' habría sido uno de los asistentes –en febrero de 2019– a la primera reunión entre 'Iván Márquez', 'Iván Mordisco', 'Jhon 40' y 'Gentil Duarte', en el estado de Bolívar, territorio venezolano.

"Donde intentaron unificar el mandato y direccionamiento de las disidencias, así como realizar planes de defensa de la revolución bolivariana, en este mismo sector realizaron reuniones con el Eln, donde asistió personal del Coce y personal con altos cargos públicos del mencionado país", destaca el documento de inteligencia.

El prontuario criminal de 'Jerónimo'

Jorge Eliécer Jiménez Martínez, de 51 años, nació el 19 de octubre de 1969 en la vereda Visinaca, de Tauramena, Casanare.

A los 17 años fue reclutado –en octubre de 1987– por alias Dairo, jefe de la compañía del frente décimo en Arauca. En 1991 pasó a formar parte del frente 28 como jefe de guerrilla con 24 personas más. Allí fue ascendido a jefe de compañía por sus actividades delictivas.

Inteligencia señala que realizó el curso de 'comandantes de frente' y permaneció como integrante del Embo durante tres años.

(Lo invitamos a leer: [Aumentan seguridad en frontera con Venezuela por enfrentamientos](#))

"Estando en el Embo participó junto con integrantes del Bloque Sur en la toma guerrillera a la Base Militar El Billar en marzo de 1998 (...). En 1999 regreso al frente 10 al mando de 'Grannobles', donde participó en una asamblea regional guerrillera", señala inteligencia.

En 2001, en enfrentamientos con las autodefensas campesinas de Casanare, en Sinagasa, Chameza, Casanare, resultó herido en el brazo derecho.

En marzo de 2004 desertó del frente 56 y se llevó 150 millones de pesos.

Fue capturado en agosto de 2004, en Maní, Casanare, y fue procesado por secuestro, rebelión, hurto, reclutamiento ilícito, aborto sin consentimiento y homicidio en persona protegida.

JUSTICIA

